

# Der Tod im Brennglas der Sozialwissenschaften



## Lebensende

Einblicke in die Gesellschaft

Herausgegeben von PD Dr. Thorsten Benkel, Dr. Ekkehard Coenen, Matthias Meitzler, M.A. und Dr. Miriam Sitter

2024, 314 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-98858-023-8

(*Thanatologische Studien* | *Thanatological Studies*, Bd. 3)

[nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-023-8](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-023-8)

Sterben, Tod und Trauer gehören zum Leben dazu. Doch im Alltag wird ihnen nur stellenweise Platz eingeräumt. Doch wie kann dem Leben Sinn verliehen werden, wenn sein Ende verschleiert wird? Eine Soziologie des Lebensendes muss mit dem gesellschaftlichen Wandel Schritt halten, sofern sie ihren Gegenstand nicht aus den Augen verlieren möchte. Wenn sich die sozialen Verhältnisse des Lebens verändern, hat dies auch einen Einfluss auf dessen Ende.

Der vorliegende Band versammelt aktuelle Studien, die allesamt im Sinne soziologischer Aufklärung Einblicke in diese

Randbereiche der Gesellschaft geben. Denn das Leben vom Ende her zu denken, führt nur zu ergiebigen Einsichten, wenn zunächst das Lebensende in den Fokus der Aufmerksamkeit gestellt wird.

## Mit Beiträgen von

Anna Bauer | Thorsten Benkel | Patrik Budenz | Ekkehard Coenen | Ursula Engelfried-Rave | Matthias Meitzler | Melanie Pierburg | Daniel Schönefeld | Miriam Sitter | Stephanie Stadelbacher | Tony Walter

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](https://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# Death through the Lens of the Social Sciences



## Lebensende

### Einblicke in die Gesellschaft

Edited by PD Dr. Thorsten Benkel, Dr. Ekkehard Coenen,  
Matthias Meitzler, M.A. and Dr. Miriam Sitter

2024, 314 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-98858-023-8

(*Thanatologische Studien* | *Thanatological Studies*, vol. 3)  
in German

[nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-023-8](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-023-8)

Death, dying and bereavement are part of life. But they are only partially given space in society. How can life be given meaning if its end is obscured? Sociology of the end of life must keep pace with social change if it is not to lose sight of its subject. When the social conditions of life change, this also impacts its end.

This book brings together current studies, all of which provide insights into these marginal areas of society in the

spirit of sociological enlightenment. Thinking about life from the perspective of its end leads to fruitful insights if the end of life is the focus of attention first.

### With contributions by

Anna Bauer | Thorsten Benkel | Patrik Budenz | Ekkehard Coenen | Ursula Engelfried-Rave | Matthias Meitzler | Melanie Pierburg | Daniel Schönefeld | Miriam Sitter | Stephanie Stadelbacher | Tony Walter

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](https://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).